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Мониторинг СМИ от 13 – 20 января 2022 года 

Упоминаний всего: 30, из них в федеральных СМИ – 5 

Телевидение: 3  

Интернет: 16 

Печать: 6 

Радио: 5  

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 2 

По инициативе ОСО и СМИ: 12 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=45968                                                                        17 янв 2022, 05:45 

В ЗабГУ стартует ежегодная спартакиада сотрудников 

Профессорско-преподавательский состав главного вуза Забайкалья поборется за право 

считаться лучшими в спортивной сфере. В ЗабГУ сегодня стартует ежегодная спартакиада 

сотрудников. 

В программе соревнований восемь видов спорта: волейбол, бильярд, бадминтон, настольный 

теннис, дартс, стрельба, шахматы и корнхол. Завершится спартакиада 22 января. Победитель 

состязаний в общекомандном зачёте будет определён по наименьшей сумме занятых мест во всех 

видах программы. Команды-победители будут награждены кубками, дипломами и ценными 

подарками. 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/7220                                                                                         17:52, 13.01.2022 

Исследование студентов ЗабГУ о газификации Забайкалья победило на международном 

конкурсе 

Первокурсники Забайкальского государственного университета стали победителями II 

Международного учебно-исследовательского конкурса «Студент года – 2021», проводимого 

международным центром научного партнерства «Новая Наука». В своем исследовании учащиеся 

факультета экономики и управления Кирилл Бельский, Марина Коренева и Глеб Пузарин подняли 

наболевшую для Забайкалья тему – проблему газификации региона. Работа принесла начинающим 

ученым первое место в номинации «Экономические науки». Об этом РТК рассказал один из 

победителей Глеб Пузарин. 

В своей научной работе студенты провели анализ трех различных вариантов газификации 

края, каждый из которых имеет свои преимущества и недостатки. Как отмечают сами молодые 

исследователи, проведение газа в Забайкалье – само по себе огромное преимущество для региона. 

Оно повлияет на множество сфер жизни, среди которых энергетика и электроэнергетика, 

экономика, бизнес, экология, социальная сфера. 

«Мы основывались на проблемах региона и из них выводили те пути, которые будут 

наиболее рациональными для решения проблемы», - рассказал один из победителей конкурса 

«Новая наука» Глеб Пузарин. 

Первый путь газификации Забайкалья предполагает проведение газа за счет ответвления от 

уже существующей ветки «Сила Сибири-1». Второй – разработка на территории региона нового 

месторождения. Третий – это транспортировка сжиженного газа из других регионов и городов. 

«Безусловно, эта проблема должна быть решена. И наше правительство уже об этом 

задумывается. И, насколько я знаю, в 2022 году будет разработана схема газификации 

Забайкальского края», - добавил Глеб Пузарин. 

Буквально накануне на оперативном совещании зампред правительства края Сергей Гордеев 

доложил, в регионе разработали перспективный топливно-энергетический баланс, на основе 

которого в 2022 году будет создана схема газификации Забайкалья. Существуют и первые 

расчёты, согласно которым объем потребления природного газа составит чуть более 1 млрд 

кубических метров при цене от 6,2 до 7,7 рублей за кубический метр… 
 

https://zrtk.ru/article/7226                                                                                         21:25, 13.01.2022 

Одним из лучших преподавателей вузов России стал руководитель РЦИО ЗабГУ 

Сергей Кохан 

Директор Регионального центра инклюзивного образования Забайкальского госуниверситета 

Сергей Кохан вошёл в число победителей конкурса «Золотые имена высшей школы», который 

проходил в Москве при поддержке Фонда президентских грантов. В финале участвовали более 1,5 

https://gtrkchita.ru/news/?id=45968
https://zrtk.ru/article/7220
https://zrtk.ru/article/7226
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тысячи преподавателей из 74 регионов России. Сотрудник ЗабГУ – единственный представитель 

Забайкальского края, которому удалось победить в конкурсе в 2021 году. Об этом сообщается на 

сайте ЗабГУ. 

«В ежегодном конкурсном отборе по рекомендации вузов и научных учреждений РФ 

участвуют только самые достойные представители профессорско-преподавательского состава 

высших учебных заведений со всей страны. Преподаватели Забайкальского государственного 

университета уже неоднократно становились его лауреатами. В 2021 году список «Золотых имён 

высшей школы» пополнил кандидат медицинских наук, доцент, директор Регионального центра 

инклюзивного образования, заведующий научно-образовательным центром «Экология и здоровье 

человека» ЗабГУ Сергей Кохан. Он одержал победу в номинации «За вклад в социальную работу и 

воспитательную деятельность, профессиональную ориентацию детей и молодёжи», - говорится на 

сайте вуза. 

Как добавили в пресс-службе ЗабГУ, с самого начала педагогической деятельности Сергей 

Кохан возглавил студенческий социально-педагогический отряд «Ойкос», в который входят не 

только студенты, но и школьники Читы и Забайкалья. За более чем 15-летнюю историю отряд 

подготовил свыше 375 волонтёров, ориентированных на социализацию, сопровождение и оказание 

помощи нуждающимся детям и взрослым. Организованная под патронатом преподавателя «Школа 

инклюзивного волонтёрства» выпустила более 150 волонтёров в инклюзивном направлении. 

«Педагог является соорганизатором ежегодного краевого фестиваля культуры и адаптивного 

спорта «Вместе мы можем больше», а также Всероссийского фестиваля русского жестового языка 

с международным участием «Мы слышим друг друга» и других мероприятий для людей с 

ограниченными возможностями, инвалидов войны и труда. Уделяет внимание развитию 

гуманитарно-культурного образования людей с инвалидностью и созданию для них необходимых 

условий. Кроме того, с 2009 года Сергей Кохан проводит международные научно-практические 

конференции, раскрывающие проблемы сохранения здоровья молодого поколения, рекреации и 

реабилитации лиц с ОВЗ, а также мероприятия, направленные на профилактику ВИЧ и СПИД, 

алкогольной и табачной зависимости среди молодёжи Забайкальского края», - добавили в вузе. 

Как уточнил сам Сергей Кохан, для него участие и победа в проекте «Золотые имена высшей 

школы» – это оценка и подведение неких итогов работы, проведённой в качестве руководителя 

волонтёрского отряда и на посту директора РЦИО, который помогает студентам с инвалидностью 

и ограниченными возможностями здоровья социализироваться и интегрироваться в социуме. 

Отмечается, что имя сотрудника Забайкальского госуниверситета, как и других победителей 

проекта, внесено в Книгу почёта преподавателей вузов Российской Федерации – 2021. 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/news/170718/                                                               13:31, 13 ЯНВАРЯ 2022 

Забайкалье оказалось в двадцатке худших регионов РФ по качеству технического 

образования 

Забайкальский край занял 69-е место в рейтинге российских регионов по уровню реализации 

образовательного потенциала в естественно-математической и инженерно-технической сферах, 

сообщалось 12 января на сайте RAEX Rating Review со ссылкой на исследование рейтингового 

агентства RAEX при поддержке Фонда Андрея Мельниченко. 

<…> В пятёрку худших регионов России по качеству технического образования вошли 

Ненецкий и Чукотский автономные округа, Чеченская Республика и Республика Ингушетия, 

Еврейская автономная область. 

На Дальнем Востоке наиболее высокую оценку получили Республика Саха (Якутия), 

Приморский край и Бурятия. 

Ранее сообщалось, что в рейтинге лучших вузов Дальневосточного федерального округа 

Читинская государственная медицинская академия заняла второе место, а Забайкальский 

государственный университет — 12-е место. 
 

https://www.chita.ru/news/170922/                                                               17:27, 18 ЯНВАРЯ 2022 

Кошелев объяснил, почему Читу не газифицируют на деньги проекта «Чистый воздух» 

Федеральные субсидии по программе «Чистый воздух» не направили на газификацию 

частного сектора Читы из-за того, что программа длится всего 2 года, сообщил 18 января 

исполняющий обязанности заместителя председателя правительства Забайкальского края Алексей 

Кошелев на годовом отчёте минприроды края. 

https://www.chita.ru/news/170718/
https://www.chita.ru/news/170922/
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Правительство России выделило 1,26 миллиарда рублей Чите на реализацию федерального 

проекта «Чистый воздух» национальной программы «Экология». Деньги пойдут на уменьшение 

выбросов вредных веществ в атмосферу, в том числе за счёт строительства троллейбусной линии 

до посёлка Каштак, покупки 36 новых троллейбусов, сноса трёх котельных. Закончить все 

мероприятия планируется в декабре 2022 года. У краевых властей в планах закрыть ещё семь 

котельных и добиться газификации города. На это потребуется 9 миллиардов рублей, источника 

финансирования этих идей пока нет. 

<…> Сопредседатель регионального отделения ОНФ, экс-министр образования 

Забайкалья, директор института управления развитием образования ЗабГУ Андрей Томских 

считает, что покупка новых троллейбусов и продление троллейбусной линии до Каштака 

вряд ли хоть как-то повлияет на концентрацию вредных веществ в воздухе. 
 

https://www.chita.ru/foto/170965/                                                                14:41, 19 ЯНВАРЯ 2022 

«Вы сами себе внушаете, что холодно»: Крещенские купания в Чите 

Клубы пара от только-только вылезших из воды купальщиков, лёд под ногами, 

отмороженные лица и благословенный горячий чай из полевой кухни. Мы приехали к самому 

началу Крещенских купаний в Чите, поговорили с храбрецами и теми, кто приглядывал за 

порядком. И сняли для вас фоторепортаж. 

— Всё нормально, все живы. Я первый раз. Ощущаю себя необычно, хорошо, прохладно, 

тепло. Самое страшное было — я стеснялся. Я очень стеснительный, — рассказывает только-

только окунувшийся парнишка. Видно, что сразу после погружения в воду люди слегка 

дезориентированы, особенно те, кто делает это впервые. 

<…> Встречаю девчат и ребят из Всероссийского студенческого спасательного корпуса — 

они часто присутствуют на мероприятиях, дежурят зимой на горках. А сегодня вот приехали на 

Кенон. 

— Здесь уже второй раз. Я пробовала окунаться в прошлом году и в этот раз тоже хочу. 

Не холодно, вода тёплая. Такой адреналин! — рассказывает студентка ЗабГУ и, скорее всего, 

будущий спасатель Юлия. 

Её товарищ по студенческому корпусу спасателей серьёзно объясняет, что это мы сами 

себе внушаем, что нам холодно. 

Самовнушение или нет — но на Кеноне в Крещенский сочельник действительно морозно, 

хотя температура всего минус 20. Тем круче наблюдать за всеми отчаянными людьми, которых у 

прорубей становится больше… 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2022/01/17/yarilova_i_eshtio_semy_chelovek_nagradili_za_prisvoenie_c

hite_zvaniya_gorod_trudovoy_doblesti                                                                       17 января 2022 12:20 

Ярилова и ещё семь человек наградили за присвоение Чите звания «Город трудовой 

доблести» 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов 17 января наградил почётными 

грамотами восемь человек, в том числе главу города Евгения Ярилова, за вклад в присвоение Чите 

звания «Город трудовой доблести». 

Грамоты получили директор ГТРК «Чита» Игорь Кунгуров, профессор кафедры истории 

ЗабГУ Виктор Мерцалов, директор государственного архива Забайкальского края Сергей 

Кудрявцев, председатель совета ветеранов войн Забайкалья Иван Печенин, председатель 

Федерации профсоюзов Забайкалья Зоя Прохорова, директор библиотеки имени Александра 

Пушкина Елена Сивцова, а также руководитель клуба военно-исторической реконструкции 

«Забайкальский фронт» Андрей Черепанов. 

Инициативу присвоения Чите почётного звания «Города трудовой доблести» впервые начали 

обсуждать в гордуме Читу в октябре 2020 года. Инициатором голосования стал руководитель 

Забайкальской железной дороги Александр Скачков, баллотировавшийся в депутаты Госдумы по 

Читинскому одномандатному округу от партии «Единая Россия»… 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1223037/?from=131                                                        14 января, 15:34 

Никиты и Анастасии чаще других становились студентами ЗабГУ в 2021 году 

52 девушки с именем Анастасия и 29 юношей - обладателей имени Никита поступило на 

очную форму бакалавриата и специалитета в Забайкальский государственный университет в 2021 

https://www.chita.ru/foto/170965/
https://zabnews.ru/novost/2022/01/17/yarilova_i_eshtio_semy_chelovek_nagradili_za_prisvoenie_chite_zvaniya_gorod_trudovoy_doblesti
https://zabnews.ru/novost/2022/01/17/yarilova_i_eshtio_semy_chelovek_nagradili_za_prisvoenie_chite_zvaniya_gorod_trudovoy_doblesti
https://chitamedia.su/news/1223037/?from=131
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году. Данные имена стали самыми распространёнными среди первокурсников вуза. Об этом 

сообщает ИА ChitaMedia со ссылкой на статистику приемной комиссии ЗабГУ. 

Распространенными мужскими именами среди первокурсников также стали Александр и 

Сергей — по 26 человек, Алексей (22), Иван (21), Дмитрий, Андрей и Кирилл — по 18 человек.  

В ЗабГУ отметили, что каждую девятую первокурсницу в вузе зовут Анастасия. На втором 

месте по распространенности имя Екатерина — 34 поступивших в 2021 году. Далее Анна (25), 

Юлия (24), Алина (21), Дарья (20), Кристина (19). 

Самыми распространенными фамилиями стали Иванов и Кузьмин — по 7 первокурсников. 

Петровых и Филипповых — по 6 человек, Овчинниковы, Пешковы, Поповы и Щербаковы — по 5 

поступивших в ЗабГУ. 

Также в вузе уточнили, что на 9 юношей-первокурсников приходится 11 девушек. То есть на 

474 зачисленных парня — 579 девушек. 
 

https://chitamedia.su/news/1223630/?from=131                                                        15 января, 10:01 

90% выпускников Забайкальского государственного университета 2021 года нашли 

работу 

Почти все выпускники 2021 года Забайкальского государственного университета смогли 

трудоустроиться. Из 978 молодых специалистов работу нашли 657 человек, что составляет 90%. 

Об этом сообщает ИА ChitaMedia со ссылкой на пресс-службу ЗабГУ. 

В это число вошли официально трудоустроенные и продолжившие обучение выпускники, а 

также призывники и ушедшие в декрет. Отмечается, что 416 молодых забайкальцев нашли работу 

по специальности. Продолжили учиться 156 человек, в армию ушли 45 выпускников, а в декрет — 

22. 

Ещё 98 выпускников не трудоустроились официально, 72 из них окончили бакалавриат, 10 

— специалитет, а у 16 есть диплом магистра. 

Абсолютно все выпускники факультета физической культуры и спорта трудоустроились. На 

энергетическом факультете оказалось всего 5% нетрудоустроенных, на факультете строительства 

и экологии — 6%. 

Наивысший процент занятости отмечен у целевиков — там из 38 человек 24 устроились на 

работу по договору, ещё семеро по соглашению сторон получили свободное распределение и 

трудоустроились самостоятельно. Четверо решили учиться дальше, а трое ушли в декретный 

отпуск. 

Также работу смогли найти все восемь выпускников с ОВЗ и инвалидностью. 
 

https://chitamedia.su/news/1224371/?from=131                                                        17 января, 19:39 

Восемь человек получили грамоты за присвоение Чите звания "Города трудовой 

доблести" 

Губернатор Забайкалья Александр Осипов 17 января на оперативном совещании наградил 

восемь человек за участие в мероприятиях, которые помогли добиться присвоить Чите звание 

"Город трудовой доблести". Об этом сообщает корреспондент ИА ChitaMedia. 

Грамоты за вклад в присвоение звания получили глава Читы Евгений Ярилов, профессор 

кафедры истории ЗабГУ Виктор Мерцалов, директор ГТРК "Чита" Игорь Кунгуров, директор 

Госархива региона Сергей Кудрявцев,председатель профсоюзов края Зоя Прохорова, председатель 

совета ветеранов войн края Иван Печенин, руководитель клуба военно-исторической 

реконструкции "Забайкальский фронт" Андрей Черепанов,а также директор Забайкальской 

библиотеки имени Пушкина Елена Сивцова. 

Напомним, звание было присвоено Чите указом президента России Владимира Путина 10 

сентября 2021 года. 
 

Забинфо 
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=163647  19 Янв, 2022 

Читинские студенты познакомились с работой патрульно-постовой службы 

Юноши и девушки не только узнали историю батальона ППС, но и вместе с сотрудниками 

патрулировали улицы города 

При поддержке членов Общественного совета при региональном УМВД Ирины 

Щеткиной и Юлии Поляковой на один день «Студенческий десант» в составе десяти 

учащихся Забайкальского государственного университета высадился в батальоне 

патрульно-постовой службы УМВД России по городу Чите. Будущие журналисты и социологи 

побывали в музее подразделения и познакомились с задачами батальона, особенностями 

https://chitamedia.su/news/1223630/?from=131
https://chitamedia.su/news/1224371/?from=131
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=163647
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прохождения службы, вооружением. Экскурсоводом выступил подполковник полиции Эдуард 

Поляков. Он рассказал о командировках в «горячие точки» и трагических днях в истории 

полицейского подразделения, когда, выполняя служебный долг, погибли их коллеги Олег 

Коровкин и Александр Липов. Сотрудник полиции рассказал ребятам также о способах 

поступления на службу в батальон ППС и критериях отбора кандидатов. 

После теоретического экскурса студенты смогли на практике окунуться в полицейскую 

жизнь, отправившись вместе с сотрудниками автоэкипажей патрулировать улицы Читы. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/259142                                                                                         14.01.2022, 12:47 

Открытый кубок по баскетболу памяти тренера Светланы Макаровой пройдёт в Чите 

Открытый кубок Забайкальского государственного университета памяти детского тренера 

Светланы Макаровой по баскетболу среди мужских и женских команд пройдёт с 21 по 23 января в 

Чите. 

«Светлана Петровна Макарова была тренером-преподавателем высшей квалификационной 

категории, старшим тренером по баскетболу у мальчиков. Ей присвоены почетные звания 

«Заслуженный работник образования Читинской области», ветеран труда Забайкальского края. 

Она была добрым и светлым человеком, всегда умела найти подход к людям», - рассказал министр 

физической культуры и спорта Забайкальского края Виталий Ломаев. 

Также он отметил, что команды под руководством Светланы Макаровой ежегодно 

становились чемпионами Забайкальского края, участниками всероссийских и международных 

соревнований. Также команда под её руководством являлась призером первенства Сибирского 

федерального округа. 

Начало мероприятия состоится 21 января в 16.30. 

Соревнования пройдут в физкультурно-оздоровительном комплексе ЗабГУ по адресу: 

город Чита, улица Баргузинская, 43а. 

Напомним, по решению губернатора Забайкальского края Александра Осипова 2021-2025 

годы в регионе объявлены «Пятилетием спорта». Основной целью является увеличение числа 

людей, занимающихся физкультурой и спортом. Для этого разработан комплексный план 

мероприятий, которые проходят в городе Чите и районах Забайкалья. 
 

https://75.ru/news/259309                                                                                         17.01.2022, 12:47 

Александр Осипов наградил активистов проекта «Чита-город трудовой доблести» 

Губернатор Забайкальского края Александр Осипов 17 января на оперативном совещании 

вручил почетные грамоты и благодарственные письма членам оргкомитета за вклад в присвоение 

Чите почетного звания «Город трудовой доблести». 

Среди награжденных профессор кафедры истории ЗабГУ Виктор Мерцалов, глава 

городского округа «Город Чита» Евгений Ярилов, директор государственного архива 

Забайкальского края Сергей Кудрявцев, директор ГТРК - «Чита» Игорь Кунгуров, председатель 

Забайкальской краевой организации ветеранов войны, труда, вооруженных сил и 

правоохранительных органов Иван Печенин, председатель федерации профсоюзов Забайкалья Зоя 

Прохорова, директор Забайкальской краевой универсальной научной библиотеки Елена Сивцова, 

руководитель клуба военно-исторической реконструкции «Забайкальский фронт» Андрей 

Черепанов, руководитель регионального отделения Всероссийской политической партии «Единая 

Россия» Екатерина Фисун. 

Напомним, 10 сентября указом Президента РФ городу Чите присвоено почётное звание 

«Город трудовой доблести»… 
 

УМВД России по Забайкальскому краю 
https://75.xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/28056142/                                                  20 января 08:31 

В Чите сотрудники полиции научили студентов приемам самообороны 

В рамках акции «Студенческий десант» учащиеся забайкальских ВУЗов узнали об 

особенностях профессиональной подготовки полицейских. 

Сотрудники отдела профессиональной подготовки Управления по работе с личным 

составом краевого УМВД рассказали об особенностях физической подготовки сотрудников 

полиции, а также показали и научили студентов Забайкальского государственного 

университета и Читинского института Байкальского государственного университета приемам 

самообороны. 

https://75.ru/news/259142
https://75.ru/news/259309
https://75.мвд.рф/news/item/28056142/
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Встреча полицейских и студентов состоялась в спортивном зале. Перед занятием сотрудники 

напомнили ребятам о соблюдении правил техники безопасности и провели разминку для разогрева 

мышц. Затем, разбив студентов на пары, ребятам показали выполнение приемов. Под присмотром 

сотрудников полиции юноши научились выполнять приемы для отражения нападения и 

обезвреживания вооруженного злоумышленника. Студенты с интересом осваивали новые захваты 

и отрабатывали их в спарринге. 

Благодаря акции будущие юристы, журналисты и социологи убедились в высокой 

профессиональной подготовке сотрудников полиции и узнали о требованиях, которые 

предъявляются к физической форме кандидатов на службу. 

Мероприятие прошло при содействии членов Общественного совета при краевом УМВД 

Ирины Щеткиной, Юлии Поляковой и Ольги Фоменко. По мнению общественников, проведение 

подобных профориентационных мероприятий помогает студентам определиться с выбором 

профессии. 
 

https://75.xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/28013518/                                                 18 Января 15:53 

Читинские студенты познакомились с работой патрульно-постовой службы 

Юноши и девушки не только узнали историю батальона ППС, но и вместе с сотрудниками 

патрулировали улицы города. 

При поддержке членов Общественного совета при региональном УМВД Ирины 

Щеткиной и Юлии Поляковой на один день «Студенческий десант» в составе десяти 

учащихся Забайкальского государственного университета высадился в батальоне 

патрульно-постовой службы УМВД России по городу Чите. Будущие журналисты и социологи 

побывали в музее подразделения и познакомились с задачами батальона, особенностями 

прохождения службы, вооружением. Экскурсоводом выступил подполковник полиции Эдуард 

Поляков. Он рассказал о командировках в «горячие точки» и трагических днях в истории 

полицейского подразделения, когда, выполняя служебный долг, погибли их коллеги Олег 

Коровкин и Александр Липов. Сотрудник полиции рассказал ребятам также о способах 

поступления на службу в батальон ППС и критериях отбора кандидатов. 

После теоретического экскурса студенты смогли на практике окунуться в полицейскую 

жизнь, отправившись вместе с сотрудниками автоэкипажей патрулировать улицы Читы. 
 

https://75.xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/27987120/                                                 17 Января 14:21 

В Чите студенты ВУЗа помогли сотрудникам ГИБДД оформить дорожную аварию 

В Забайкалье стартовала ежегодная Всероссийская акция «Студенческий десант». Первые 

участники акции примерили на себя работу инспекторов ДПС. 

Студенты 1 и 2 курса Забайкальского государственного университета познакомились с 

работой дорожно-патрульной службы и выехали с инспекторами на место ДТП. На окраине 

города водитель транспортного средства не справилась с управлением и допустила наезд на 

препятствие. Участники акции стали свидетелями работы сотрудников полиции, которые 

профессионально провели процедуру освидетельствования водителя, осмотр места аварии, 

оценили особенности дорожного покрытия с целью установления причины ДТП.  Ребята узнали о 

тонкостях оформления дорожных аварий, о том какие инструменты используют сотрудники для 

измерения необходимых данных и помогли инспекторам зафиксировать повреждения на 

автомашине. 

Будущие специалисты социальной помощи и организации работы с молодежью впервые 

приняли участие в акции «Студенческий десант». После одного дня проведенного вместе с 

сотрудниками ГИБДД студенты признались, что их привлекла служба в органах внутренних дел. 

Мероприятие прошло при содействии члена Общественного совета при краевом УМВД 

Ирины Щеткиной. 
 

МВД России  
https://xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/28014080/                                                      18 Января 10:53 

В Забайкальском крае студенты познакомились с работой патрульно-постовой службы 

Подростки не только узнали историю батальона ППС, но и вместе с сотрудниками 

патрулировали улицы города. 

При поддержке членов Общественного совета при региональном УМВД Ирины 

Щеткиной и Юлии Поляковой на один день «Студенческий десант» в составе десяти 

учащихся Забайкальского государственного университета высадился в батальоне 

патрульно-постовой службы УМВД России по городу Чите. Будущие журналисты и социологи 

https://75.мвд.рф/news/item/28013518/
https://75.мвд.рф/news/item/27987120/
https://мвд.рф/news/item/28014080/
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побывали в музее подразделения и познакомились с задачами батальона, особенностями 

прохождения службы, вооружением. Экскурсоводом выступил подполковник полиции Эдуард 

Поляков. Он рассказал о командировках в «горячие точки» и трагических днях в истории 

полицейского подразделения, когда, выполняя служебный долг, погибли их коллеги Олег 

Коровкин и Александр Липов. Сотрудник полиции рассказал ребятам также о способах 

поступления на службу в батальон ППС и критериях отбора кандидатов. 

После теоретического экскурса студенты смогли на практике окунуться в полицейскую 

жизнь, отправившись вместе с сотрудниками автоэкипажей патрулировать улицы Читы. 
 

Dprom.online 
https://dprom.online/mtindustry/anna-glushkova-vsegda-rabotayu-na-rezultat/                 17.01.2022 

Анна Глушкова: «Всегда работаю на результат» 

Анна Глушкова не боится трудностей и для достижения своих целей готова работать без 

перерыва на сон и еду. Неудивительно, что, начав свою карьеру в «Полиметалле» в должности 

пробоотборщика, Анна уже в 26 лет стала главным инженером золотоизвлекательной фабрики на 

Чукотке. Очередным признанием в профессии стала победа в премии «Талантливая женщина в 

добывающей промышленности» в номинации «Лидер будущего». В своём интервью наша героиня 

поделилась своим мнением о стереотипах в профессии и своими планами на будущее. 

— Анна, что побудило Вас выбрать специальность «Обогащение полезных ископаемых»? 

—  Какой-то цели поступить именно на эту специальность не было, это произошло случайно. 

В моей семье на тот момент не было горняков. Я планировала поступить в энергетический 

институт на прикладную информатику в экономике. Тогда все хотели статьэкономистами, 

юристами, таможенниками. На горные специальности такого конкурса тогда не было, поступить 

на бюджет можно было без всяких проблем. 

— В каком вузе Вы учились? Какие яркие воспоминания остались от студенческой жизни? 

— В Горном институте Читинского государственного университета (с недавних пор его 

объединили с педагогическим и переименовали в Забайкальский государственный 

университет). Я думаю, любая студенческая жизнь достаточно насыщенная, было много 

запоминающихся моментов. Но, наверное, самое яркое — это наша первая учебная практика. 

Она была ознакомительной, на первом курсе на фабрике по обогащению флюорита. Наверное, это 

был не лучший объект, куда стоит ехать. 

После посещения этой фабрики работать в горной отрасли, наверное, не каждый бы захотел. 

Она находилась в таком упадке… И вообще, в то время успешных предприятий было мало. 

Сейчас-то отрасль на подъёме. На тот момент, когда я поступала, нас было две группы по 20–30 

человек, и после первого курса многих отчислили. А сейчас я заочно получаю ещё одно 

образование — «Открытые горные разработки», и в этот раз нас на потоке 160 человек. То есть 

горные специальности пользуются популярностью… 
 

Gorsite.ru 
https://gorsite.ru/news/obshchestvo/pochemu_gazety_eshchye_zhivy_otkroveniya_zhurnalista/    

13 января 2022 , 17:22   

Почему газеты ещё живы: откровения журналиста из Новосибирска 

День печати в этом году многие журналисты печатных средств массовой информации 

отмечают с тревогой. Тиражи падают, почта взвинчивает услуги на доставку газет и журналов до 

читателей, расходы на бумагу, печать, коммунальные услуги и электроэнергию увеличиваются, а 

денег на запчасти и зарплату порой не хватает. Примерно такую же картину наблюдали и 10, и 20, 

и 30 лет назад. И с тех пор, каждый год можно услышать фразу о том, что газеты умирают, а им на 

смену приходят телевидение и интернет. 

Автор этих строк до сих пор вспоминает, как он переступил порог районной газеты в 

небольшом Забайкальском посёлке Приаргунск в 1987 году, принеся заметку о ежегодном 

школьном спортивном кроссе. Редактору материал понравился и через пару недель он был 

опубликован. Тогда в каждой школе работали кружки «Юный корреспондент», в которых 

молодые таланты могли оттачивать мастерство по написанию текстов. 

Шли годы, через десять лет, преодолев конкурс, мне удалось поступить на отделение 

журналистики филологического факультета Забайкальского государственного 

педагогического университета, который к выпуску добавил ещё одно слово – гуманитарный 

(ныне ЗабГУ). С первого курса нас, молодых студентов, заставляли трудиться. Кто-то из 

https://dprom.online/mtindustry/anna-glushkova-vsegda-rabotayu-na-rezultat/
https://gorsite.ru/news/obshchestvo/pochemu_gazety_eshchye_zhivy_otkroveniya_zhurnalista/
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одногруппников отправился на телевидение, кто-то на радио, и только малая часть в газеты. Мне 

посчастливилось учиться у мэтров забайкальской журналистики в газете «Забайкальская новь». К 

сожалению, по ряду причин она просуществовала недолго. К пятому курсу я раз в неделю 

приносил материалы в газету «Вечорка». Да-да, именно так, через букву «О» она и до сих пор 

выходит… 
 

«Радио России» 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=11372                                                                   18 янв 2022, 07:20 

Забайкальский легкоатлет завоевал "бронзу" на всероссийских соревнованиях в 

Екатеринбурге 

Бронзовая медаль с соревнований, попасть на которые не так-то просто. Забайкалец Антон 

Чипизубов на всероссийских состязаниях по лёгкой атлетике "Рождественские старты" в 

Екатеринбурге стал третьим. О пути молодого спортсмена и призах, полученных на бегу 

рассказывает Юлия Пащенко. 

Спорт это не синоним для семьи Чипизубовых: ни мама, ни папа, говорит Антон, медалей не 

получали. Да и сам он, возможно, не связал бы свою жизнь с лёгкой атлетикой, если бы не 

соревновательный азарт. 2016 год, Антон - ученик краевой кадетской школы-интерната. В 

программе - регулярная сдача нормативов по бегу, ему ни разу не удалось прийти к финишу 

первым, каждый раз одноклассник-легкоатлет обгонял Антона. 

Антон Чипизубов: "Меня это немного задевало, почему я всегда второй, я узнал, что он 

занимается лёгкой атлетикой и учитель физкультуры отдал меня на лёгкую атлетику, 

порекомендовал и сказал, ходи, у тебя есть предпосылки. Очень долго он меня упрашивал, я очень 

долго не хотел, думал, да зачем, я итак его обгоню без всяких тренировок. Но всё-таки пошёл и 

занимался. Я постоянно хотел кого-то обогнать, у нас есть кроссовая подготовка, когда мы 

набегиваем километраж, я постоянно убегал от всех, бежал сломя голову. Мне тренеры кричат: 

не надо, не беги, надо медленнее бегать кросс! По итогу до меня дошло только спустя год, что 

надо тренироваться так, как говорит тренер, а не так, как ты считаешь нужным". 

Волейбол, баскетбол, плавание, танцы бальные и спортивные - Антон разносторонний 

парень, однако задержаться в этих видах спорта не получалось, хоть и занимался каждый раз с 

удовольствием, но всё же не по своей воле - по воле родителей. С лёгкой атлетикой же сложилось 

по личной любви: сам пришёл, сам остался. Говорит, этот вид спорта доступен, начинать бегать 

можно в самых обычных кроссовках, даже тратиться в начале пути не пришлось. 

<…> Отличные результаты показывает Антон Чипизубов не только на треке, но и в 

университете. Он студент 3 курса ЗабГУ факультета физической культуры и спорта. В 

зачётке одни пятёрки, учится на бюджете и имеет повышенную стипендию. Все работы сдаёт 

вовремя, некоторые даже раньше срока, потому и на соревнования ездить успевает. Из 

последних - всероссийские "Рождественские старты" в Екатеринбурге. К слову, собираются там 

только элитарные спортсмены-легкоатлеты, отмечает Екатерина Приладных. Попасть в их число - 

уже победа. 
 

● Новость «Занятость выпускников ЗабГУ составляет 90%» 
 

Радио «Маяк» 
● Новость «Занятость выпускников ЗабГУ составляет 90%» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «Занятость выпускников ЗабГУ составляет 90%» 
 

Радио «Сибирь» 
● Новость «Занятость выпускников ЗабГУ составляет 90%» 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/gorod-trudovoj-doblesti/vosem-chelovek-nagradili-za-prisvoenie-chite-

zvaniya-gorod-trudovoj-doblesti/                                                                                     17/01/2022 в 13:19 

Восемь человек наградили за присвоение Чите звания «Город трудовой доблести» 

Губернатор Александр Осипов наградил восемь забайкальцев, которые добились присвоения 

Чите звания «Город трудовой доблести». Грамоты и благодарственные письма он вручил на 

оперативном совещании 17 января. 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=11372
https://zabrab75.ru/news/gorod-trudovoj-doblesti/vosem-chelovek-nagradili-za-prisvoenie-chite-zvaniya-gorod-trudovoj-doblesti/
https://zabrab75.ru/news/gorod-trudovoj-doblesti/vosem-chelovek-nagradili-za-prisvoenie-chite-zvaniya-gorod-trudovoj-doblesti/
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Глава региона наградил: 

- профессора кафедры истории ЗабГУ Виктора Мерцалова 

- главу Читы Евгения Ярилова 

- директора Госархива края Сергея Кудрявцева 

- директора ГТРК «Чита» Игоря Кунгурова 

- председателя совета ветеранов войн Забайкалья Ивана Печенина 

- председателя профсоюзов края Зою Прохорову 

- директора краевой библиотеки имени Пушкина Елену Сивцову 

- руководителя клуба военно-исторической реконструкции «Забайкальский фронт» Андрея 

Черепанова. 

Напомним, оргкомитет «Победа» на заседании 9 сентября присвоил Чите звание «Город 

трудовой доблести». 
 

https://zabrab75.ru/news/sport/otkrytyj-kubok-po-basketbolu-pamyati-makarovoj-projdyot-v-chite-

s-21-po-23-yanvarya/                                                                                                        15/01/2022 в 09:30 

Открытый кубок по баскетболу памяти Макаровой пройдёт в Чите с 21 по 23 января 

Открытый кубок Забайкальского государственного университета по баскетболу среди 

мужских и женских команд пройдёт с 21 по 23 января в Чите. Он посвящен памяти детского 

тренера Светланы Макаровой. Об этом 14 января сообщается на сайте Минспорта Забайкалья. 

— Светлана Макарова была тренером-преподавателем высшей квалификационной 

категории, старшим тренером по баскетболу у мальчиков. Ей присвоены почетные звания 

«Заслуженный работник образования Читинской области», ветеран труда Забайкальского края. 

Она была добрым и светлым человеком, всегда умела найти подход к людям, — рассказал глава 

ведомства Виталий Ломаев. 

Также он отметил, что команды под руководством тренера ежегодно становились 

чемпионами Забайкальского края, участниками всероссийских и международных соревнований. 

Сборная региона также была призером первенства Сибирского федерального округа. 

Начало мероприятия — 21 января в 16:30. 

Соревнования пройдут в физкультурно-оздоровительном комплексе ЗабГУ по адресу: 

Чита, ул. Баргузинская, 43а. 
 

«Забайкальский рабочий» № 2 от 12 января 2022 года 
«Покажут знания на уровне региона» 

Заметка о стартовавшем региональном этапе Всероссийской олимпиады школьников, одним 

из мест проведения которого стал ЗабГУ. 
 

«Читинское обозрение» № 2 от 12 января 2022 года 
«Новогодние персонажи со всего мира» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– заведующая кафедрой Юлия Щурина. 
 

 «Земля» № 2 от 11 января 2022 года 
«От лаптя до веселого молочника» 

Материал по итогам журналистского эксперимента, участие в котором приняли в ом числе 

студенты ЗабГУ. 
 

«Про загнанный в уголь Красный Чикой» 

В материале о реализации инвестиционного проекта по добыче каменного угля на 

территории Красночикойского района говорится о круглом столе, участие в котором приняла 

доцент  кафедры биологии, химии и методики их обучения ЗабГУ Татьяна Воропаева. 

 

 

Рассылки по внешним СМИ:  
14 января – «Занятость выпускников ЗабГУ составляет 90%» (новость) 
 

https://zabrab75.ru/news/sport/otkrytyj-kubok-po-basketbolu-pamyati-makarovoj-projdyot-v-chite-s-21-po-23-yanvarya/
https://zabrab75.ru/news/sport/otkrytyj-kubok-po-basketbolu-pamyati-makarovoj-projdyot-v-chite-s-21-po-23-yanvarya/

